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!聚焦两会

本报综合报道 ! 月
" 日#$ 日，在先后参加
了县政协七届二次会议
和县十三届人大二次会
议后，县政协各界别委
员们就今年“两会”中
的政府工作报告及政协
常委会工作报告等分别
进行了分组讨论。

讨论中，委员们发
言踊跃。委员们认为，今
年“两会”中各项报告亮
点突出，洞头今后发展
的前景广阔，让人欣喜。
但在肯定成绩的同时，
委员们建议，要更多地
关 注 目 前 工 作 中 的 不
足，大家要充分发挥政
协委员职责，用好发言
机会，认真撰写提案，加
强活动交流，切实将民
生需求、群众呼声真实
反映出来，为加快洞头

建设积极建言献策。
在推进提案工作方

面，委员们还提出了应
加大对提案的梳理，建
立历年提案库，加强提
案 办 理 单 位 与 政 协 委
员的沟通等建议举措，
进 一 步 提 高 提 案 办 结
率，确保提案办理取得
实效。

结合各界别领域工
作，不少委员还提出了
许多针对性的建议。

“ 洞 头 是 个 海 岛
县，保护海洋环境对发
展至关重要，必须加强
海 洋 、 海 岛 环 境 的 监
督。”“要加强城市建设
的监督力度，提升城市
品位。”“要加强被征地
渔农民社保的监督，保
障渔农民权益。”%%%%%%中
共、特邀界委员们畅所

欲言，各抒己见。
围绕同城化、城市化建

设中，人口集聚、交通建
设、破解企业用电难等与城
市经济发展相关的问题，经
济界的委员们展开了热烈的
讨论。

文化艺术界的李伯庆
委员希望重视全县书法艺
术发展，特别是中小学书法
艺术教育等方面的工作。而
董飞存委员更关注洞头文
化产业的发展，希望加大文
化产业投入，推动文化生态
县建设。

教育、卫生界，社科科技
界，民族宗教、台侨联界的委
员们还分别就洞头人才队伍
培育建设、“停车难”问题、加
强海霞品牌建设、校外教育，
及健全社会医疗保障体系，
提升社会养老水平等方面问
题进行了讨论。

政协各界别委员
热议民生话题

本报讯（记者 陈宣
锟）! 月 " 日上午，县政协
七届二次会议在县剧院隆
重召开。就 &'!& 年县政
协各项提案办理情况，记
者从会上了解到，在去年
共提交并审查立案通过的
!!&件提案中，八成半提交
提案的委员对提案办理情
况表示满意。

根据县政协七届二次
会议中关于七届一次会议
以来我县提案工作情况的

报告，去年我县政协委员
们共提交提案 !!( 件，经
审查立案 !!& 件，立案率
为 )"%*)+，其中，个人提
案 !'*件，联名提案 )件。
截止 &'!& 年 !! 月底所有
提案已全部办理完毕。

从提案内容情况看，
除了聚焦旅游发展、特色
产品开发、中小企业扶
持、海霞文化提升、基础
设施建设、交通畅通等事
关洞头经济社会文化发

展的提案外，民本民生问
题也是提案的关注的焦
点，如：合力配置医疗资
源、加快农村保障房建
设、加快完善社会养老体
系建设等。

从 办 理 结 果 来 看 ，
!!& 件提案建议中，已经
采纳落实的有 ,' 件，占
*(%"!+；正在实施落实中
的有 ,* 件，占 *$%*)+；
列入计划逐步落实的 &*

件，占 &'%(,+；因条件

所限暂未办理或留作参考的
- 件，占 (%*-+。

据了解，全年共收回提
案办理情况反馈意见表 $-

份，从已收到的委员反馈意
见看，提案者对办理工作表
示 满 意 的 有 "* 份 ， 占
$,%$$+，达到了八成以上；
对办理结果表示满意的为 (*

份，占 -!%-*+。这些提案的
办理和落实，为促进我县经
济和社会科学、创新、和谐
发展，发挥了积极的作用。

政协：委员对去年提案办理工作表示满意

本报讯 （记者 陈宣
锟） 昨天上午，备受全
县人民瞩目的县第十三
届人大第二次会议胜利
召开。针对去年两会收
到的各项建议办理情况，
记者获悉，在县人大常
委会、县政府及有关部
门的共同努力下，县十
三届人大一次会议及闭
会期间代表所提出的 !(*

件建议全部办结，代表
反馈的满意率和基本满
意率为 )(%*+。

县人大十三届一次
会议期间，共收到代表
议案 ", 件，代表建议、
批评和意见 "$ 件，会议
闭会期间又收到代表议
案 ! 件，共 !(* 件。其
中，王信暖、彭桂香等
!! 位代表领衔提出的关
于解决群众住房难的建
议，李军民、庄淼等 ,

位代表领衔提出的关于
解决群众出行难的建议，
以及张孚世、张于泉等 ,

位代表领衔提出的关于

解决被征地农民社保和
村居留用地的建议，被
合并为 * 件重点建议。

其中，农村群众住房
难问题作为群众反映的热
点问题，我县 &'!& 年以
来，以城乡统筹综合改革
为切入点，通过强化规划
引领、项目建设、要素保
障和配套政策等措施，加
快推进了农房集聚建设。
截止 &'!& 年 !& 月底，累
计新增农房集聚率 "%!+。

据了解，代表建议自

交办会以来，县政府及各承
办单位高度重视，在法定期
限内大部分建议领衔代表、
附议代表及代表所在乡镇
（街道） 人大 （工委） 大部
分都得到了书面答复。截止
&'!& 年 !& 月 !* 日，共收到
代表建议办理征询意见表
!'- 件，反馈率 -)%"+，其
中满意 (( 件占 (!%)+；基本
满意 ,! 件占 *$%"+；不满意
件 !' 件占 )%,+。经过再次
办理满意和基本满意率为
)$%!+。

人大：去年两会提出的153件建议全部办结

本报讯 （见习记者
夏建伟） ! 月 " 日下午，
县第十三届人民代表大会
第二次会议主席团第一次
会议举行。

县委书记姜长才，县
人大常委会主任叶永辉，
县委副书记林琼，县委常
委、组织部长钱敏云，县
人大常委会副主任褚建
华、林海珊、张孚标等出
席会议。县人大常委会副

主任叶明理主持会议。
会议通过了大会日程；

推选出县十三届人大二次会
议主席团常务主席；通过了
大会执行主席分组名单；决
定了大会副秘书长名单。

会议还通过了应邀在主
席台就座人员名单，决定本次
人民代表大会代表提出议案
的截止时间为 &'!* 年 ! 月
!' 日 !" 时，确定了提交代表
讨论的大会选举办法.草案/。

县十三届人大二次会议主席团
举行第一次会议

本报讯 （记者 林晓
苏） ! 月 $ 日下午，政协
第七届洞头县委员会常务
委员会第九次会议召开。
县政协主席叶国胜主持会
议。县政协副主席吴金
弟、杨艾立、张释忠、叶
明久，县政协秘书长郭顺
清等出席会议。

会议听取并审议通过
了《中国人民政治协商会

议第七届洞头县委员会第二
次会议选举办法》（草案）；会
议对《中国人民政治协商会
议第七届洞头县委员会常务
委员候选人建议名单》、《中
国人民政治协商会议第七届
洞头县委员会第二次会议总
监票人建议名单》进行了协
商讨论，并审议通过了《政协
第七届洞头县委员会第二次
会议决议》（草案）。

政协第七届洞头县委员会
常务委员会第九次会议召开

满怀信心履职尽责 代表委员积极参会 带着全县人民的殷切希望，带着精心准备的议案、建
议，参加县第十三届人大二次会议和县政协七届二次会议的
代表委员们，分别来到各会议报到处报到。

今年人代会报到点设在罗马酒店，从 ! 月 " 日当天 $ 点
开始，参会的各界人大代表陆续抵达报到处。工作人员认真
为每一位参会代表介绍报到程序、发放会议材料、安排住
宿，周到热情地做好会务服务工作。

“我很珍惜参加此次会议的机会，心情十分激动！”在报到
点，来自上新社区的郑海珍代表说，“当选人大代表以来，我提
出了许多议案、建议，大部分都得到了很好地落实。同时，作为
一名社区工作者，我的关注点始终放在社区建设上。今年我提
出了关于加强社区道路建设和社区居民享受养老保险等方面
的建议，希望能通过自己的力量多为社区百姓做一些事情。”

位于县政协一楼大厅的政协会议报到处，前来参加会议
的各界别委员自觉地排起队，有序地领取到了会议资料。

已经连续两届列席大会的在外企业家罗明进告诉记者，
他之所以应邀前来列席会议，一方面想看看家乡这一年来的
变化，另一方面也想借此机会看看县委县政府对于未来几年
内洞头发展的规划，特别是关注家乡投资环境、投资项目的
变化。 见习记者 夏建伟 侯捍兵

!参加县十三届人大二次会议的代表们接过会议资料。

"参加县政协七届二次会议的委员们接过出席证。

县人大代表各讨论组
聚焦“两会”热点

本报讯 （记者 林晓
苏 郭芬芬） ! 月 $ 日，
备受全县瞩目的县十三
届人大二次会议胜利召
开。会后，来自北岙、
大门、东屏、元觉、霓
屿、鹿西的人大代表们，
分组对今年“两会”的
政府工作报告和计划报
告、预算报告等进行了
审议和讨论。

除了代表们普遍关
心的民生事项外，今年
在政府工作报告中频繁
出现的“瓯洞一体化”、

“同城发展”等词也引
起了代表们的热议。代
表们认为，报告内容全
面，语言精炼，很好的
总结回顾了去年以来我
县经济社会、民生发展
等方面的成绩，也客观
分析了存在的问题和面

临的发展机遇，科学安
排了 &'!* 年政府工作任
务，尤其是推动瓯洞一
体化建设，与温州同城
发展的各项举措，令人
鼓舞。

北岙代表团的郭历
生代表建议应高质量、
高品质开发环东沙港景
观带建设，并加大对建
设项目的监管力度，制
定具体时间抓好落实。
韩远泉代表希望政府进
一步科学规划、合理布
局、推动城乡建设精致
化，着力提升新城集聚
功能。

大门代表团代表们
提出，大门将进入大桥时
代，医疗、生态、产业等基
础设施建设都要加快，还
要考虑建立职业培训学
校等，既能促进渔农民再

就业，也可为大门发展提供
人才支持。

就仙叠岩景区建设问
题，东屏代表团的曾焕团
代表认为，仙叠岩景区要
创建 (0 级风景区，必须加
快景区的基础设施建设，
加大对仙叠岩、大沙岙景
区的整合，除了完善现有
设施外，对周边停车场、
沿海岸线道路、水库、自
然村等资源都应进行整合
提升。

讨论中，元觉、霓屿、
鹿西代表团的代表们还分
别就农房集聚、教育发展、
现代渔业岛建设、交通服
务延伸等方面提出了许多
意见和建议，引起了与会
代表的热烈讨论。

县有关部门负责人应邀
列席会议并现场对代表提出
的相关问题进行了解答。


